



Hauptamt

Vorlage: Beschlussvorlage

BV/026/2024

AZ:

## I. Vorlage

Gemeinderat am

09.04.2024

öffentlich

Entscheidung

## II. Tagesordnungspunkt

Einführung des Digitalfunks bei der Freiwilligen Feuerwehr  
- Gerätebeschaffung

## III. Anlagen

PROJEKTANGEBOT\_PO230003821  
PROJEKTANGEBOT\_PO230003831~2  
In\_10\_Schritten\_zum\_Digitalfunk\_BOS

## IV. Beschlussvorschlag

Siehe Darstellung des Sachverhalts

## V. Finanzielle Auswirkungen

keine

Einnahmen: 13.000,00 €

Ausgaben: 84.708,54 €

<input checked="" type="checkbox"/> Planmäßig	_____	HH-Stelle	_____
<input type="checkbox"/> Überplanmäßig	_____	HH-Stelle	_____
<input type="checkbox"/> Außerplanmäßig	_____	HH-Stelle	_____
<input type="checkbox"/> Deckungsvorschlag	_____	HH-Stelle	_____
<input type="checkbox"/> Verpf.ermächtigung	_____	HH-Stelle	_____

### **Darstellung des Sachverhalts:**

Wie dem Gemeinderat bereits mehrfach mitgeteilt worden ist, wird der bisherige Feuerwehrfunk technisch auf Digitalfunk umgestellt. Hierzu ist es notwendig, dass sowohl die Funkanlagen in den Feuerwehrgerätehäusern als auch in den Feuerwehrfahrzeugen erneuert werden. Auf die beigefügte Broschüre des Innenministeriums Baden-Württemberg wird verwiesen.

Für die technischen Geräte gibt es in Baden-Württemberg gegenwärtig nur 2 Anbieter. Das ist einerseits die Fa. Motorola Solutions andererseits die Fa. Sepura. Da die notwendigen Schulungen der Feuerwehrleute entsprechend dem Konzept Digitalfunk auf Standortebene erfolgen und nach Möglichkeit zur besseren Abstimmung die gleichen Geräte bei den einzelnen Feuerwehren verwendet werden sollten, wurde bei den umliegenden Feuerwehren eine Abfrage durchgeführt, welche Geräte angeschafft bzw. im Anschaffungsprozess sind.

Dabei hat sich herausgestellt, dass bei den umliegenden Gemeinden die Geräte der Fa. Sepura beschafft worden sind bzw. beschafft werden. Dies sind folgende Feuerwehren:

FF Giengen/Brenz  
FF Heidenheim  
FF Niederstotzingen (in Beschaffung)  
FF Bächingen  
FF Medlingen  
FF Gundelfingen  
Der ganze Landkreis Dillingen

Auf Grund dieser Sachlage ist damit eigentlich nur die Anschaffung von Geräte dieser Fa. sinnvoll, dies wurde mit der Feuerwehrführung abgestimmt. Die Fa. Sepura vertreibt ihre Funkgeräte ausschließlich über die Fa. KTF Selectric GmbH. Deshalb wurden Angebote für die Feuerwehrgerätehäuser und die Fahrzeuge bei der Fa. KTF Selectric eingeholt. Um zumindest in einem Bereich einen Wettbewerb zu erreichen ist beabsichtigt, Einbau und Beschaffung der Geräte zu trennen, da es für den Einbau der Geräte mehrere Firmen am Markt gibt.

Beim Land Baden-Württemberg wurde ein Zuschussantrag eingereicht, dieser wurde bewilligt.

Die Angebote wurden durch die Feuerwehr geprüft, gegenwärtig finden noch Abstimmungsgespräche mit der Fa. KTF Selectric statt, da im Sontheimer Feuerwehrgerätehaus nur eine Zwischenlösung umgesetzt werden soll. Hierdurch kann sich die Anschaffungssumme noch geringfügig ändern.

### **Beschlussvorschlag**

Der Anschaffung der Digitalfunkgeräte entsprechend den Angeboten der Fa. KTF Selectric, vorbehaltlich der Genehmigung des Haushaltsplanes, wird zugestimmt.